

## LA PESTE NEGRA

Lee el siguiente texto y el apartado de tu libro sobre la peste negra (Página 83) y contesta a las siguientes preguntas.

*Nadie sospechaba que el origen de aquella catástrofe provenía de unos seres que estaban acostumbrados a ver por todas partes: las ratas. Estos roedores eran habituales de las bodegas de los barcos (y así llegaron desde Caffa a Mesina) y de los carros y alforjas de los comerciantes que viajaban de pueblo en pueblo. En realidad, el peligro no eran exactamente las ratas, sino una pulga propia de estos roedores que se escondía en su pelaje. Tras infectar a un roedor la pulga lo abandonaba y podía saltar hacia un humano, que, tras recibir su picadura, desarrollaba peste bubónica. Aquellas gentes desconocían por completo este complejo proceso: no sería descubierto hasta más de 400 años después. Lo único que sabían, es que la muerte acechaba en cualquier esquina. Aquello era el Apocalipsis. La ira de Dios se había desatado, era la única explicación. Grupos de religiosos, como los flagelantes, recorrían las ciudades en procesión azotándose en la espalda para hacer penitencia. Las consecuencias sociales fueron dramáticas. Se acusó a los judíos de ser los causantes de la epidemia por medio de la intoxicación y el envenenamiento de los pozos de agua.*

1. ¿Dónde se originó la peste negra?
2. ¿Cuál fue la primera ciudad europea afectada por la peste?
3. ¿Quiénes la trajeron?
4. ¿Qué años Europa estuvo afectada por la peste negra?
5. ¿Cómo se difundía la peste?
6. ¿Cuáles eran los síntomas que provocaba la enfermedad?
  
7. ¿Qué había provocado la peste según el pensamiento de la gente de aquella época?
  
8. ¿Qué hacían los flagelantes?

**9. ¿A que minoría se acusó de envenenar los pozos de agua con la peste?**

**10. ¿Cómo eran las condiciones higiénicas de la población medieval?**

**¿Crees que este aspecto influyó en la propagación de la epidemia?**